

EL DIA

Diario de información ----- Defensor de los intereses de Alicante y su provincia
PRECIOS DE SUSCRIPCION: En Alicante, un mes, 2 ptas. Fuera, trimestre, 7'50
PUBLICIDAD: Esquelas de defunción, edictos y reclamos a precios convencionales. (Pagos anticipados.)

NUMERO SUELTO
10 cént.
ATRASADO 35

Teléfono, 358
Apartado Correos, 156

DIRECTOR - PROPIETARIO: Juan Sansano

Toda la correspondencia al Director

Núm. 3.737

Año XIII

Redacción, Administración y Talleres, Villavieta, 1 y 3

Jueves 4 de Agosto de 1927

LA ACTUALIDAD QUE PASA

El frente único contra el comunismo

La lectura de «L'Humanité» en que se da cuenta de la fiesta nacional francesa del 14 de julio, no deja en el ánimo lugar a dudas respecto a la existencia de una propaganda y una acción bolchevista que nace en Moscú y pugna por irradiar a todas partes. Allí donde hay un país de armazón débil, una pasión que explotar, una pasión que alimentar, allí está Moscú. ¿Métodos? Para revolucionarios cuyo credo es el odio a todo lo existente, el embarzo de la elección no puede ser grande.

Reciente está la ruptura de relaciones comerciales—las únicas que se habían restablecido—entre la Gran Bretaña y Rusia.

El dinero de la Tercera Internacional se había infiltrado en los mineros, y a él hubo que atribuir la prolongación del conflicto. La industria hullera es la clave de la existencia de toda la armazón inglesa, y Moscú quería echarla abajo. Inglaterra, que por fortuna para ella, no conoce el pleito moderno de organización política en el que luchan la eficacia y la democracia, sino que hace compatible ésta con gobiernos fuertes, salió al encuentro de bolcheviques rusos, y se produjo la expulsión de los delegados comerciales soviéticos, tan archirazonada que laboristas limitaron su oposición a fórmulas simplemente protocolarias.

La experiencia es de lo más inútil que hay en el mundo. Sirve sólo para el que la adquiere, pero como llega tardamente ni aun se la aprovecha. Otro tanto ocurre en lo colectivo. Es inútil presentar ejemplos de otros tiempos o de otras latitudes. [Nuestro caso no es igual y creyendo lo así de buena fe se tropezaron en lo mismo que otros tropezaron. No puede olvidar la frase del P. Isla; el hombre es el único animal que tropieza dos veces seguidas en igual sitio.]

Por esto el movimiento que la Gran Bretaña tuvo de repudiación de los Soviets no fué seguido por otros pueblos. A «Le Figaro» que, bajo la firma y con la inspiración de M. Coty, venía haciendo la campaña del frente único contra el comunismo se unieron «Le Hatín», «Le Temps» y varios más. Pero no se unió el Gobierno. M. Sarraut, ministro del Interior decía: «El comunismo: he ahí el enemigo! Pero en la Cámara veíase con frecuencia formando un bloque antiburguesista y radical-socialista».

En Italia, no sólo no se siguió el ejemplo inglés, sino que los fondos que los Soviets tenían en Londres para las adquisiciones comerciales—tal vez como pabellón que cubriese la mercancía—fueron trasladados a Roma. Respecto a los Estados Unidos estamos presenciando los tratos y contratos de la Standard Oil para disponer del petróleo de los pozos rusos.

Los Soviets se pliegan a todas las circunstancias y aprovechan todas las oportunidades. Para ello tanto monta el fascismo de Italia, como el parlamentarismo monárquico de Inglaterra, como el presidencialismo republicano de los Estados Unidos. Todos los regímenes son burgueses, y todos son los enemigos del comunismo.

MARIANO MARFIL

Cuadros de la vida

¿A qué vendría la pregunta?

Siendo ministro de Instrucción Pública el señor Aparicio fué a Sevilla para asistir al Congreso de las Ciencias que se iba a celebrar en la capital andaluza.

En su viaje le acompañaban los directores generales del Instituto Geográfico y de Bellas Artes, señores Gómez Núñez y García de Leaniz, que ocupaban el «break», de Obras Públicas.

El señor García de Leaniz sintió sed y llamó al mozo encargado del vagón y le pidió un vaso de agua.

—¿El señor la quiere de Solaris?—inquirió respetuoso y amable el encargado.

—Sí. Me parece muy bien—contestó don Javier.

—Lo decía porque no hay—replicó el mozo.

Ninguno de los que presenciaron la escena pudo reprimir la carcajada.

Información del Extranjero

Ejercicios de tiro

Kiel.—Han zarpado para alta mar ocho buques de guerra a bordo de los cuales van el ministro de la Reichswehr y el jefe del Departamento de Marina, para presenciar los ejercicios de tiro en alta mar.

Contra el extremismo

París.—A los diarios les comunican de Londres que en el curso de una reunión muy agitada que han celebrado los delegados de la Unión Nacional de Marineros, fué votada una moción excluyendo a varios funcionarios extremistas de dicha Unión.

Coolidge no se presentará en las elecciones

Rapidity.—El presidente Coolidge ha declarado que ha decidido no presentarse en las elecciones presidenciales de 1928.

El explorador Amudsen

Moscú.—El explorador Amudsen de regreso del Japón, ha llegado a Moscú, donde ha sido recibido por representantes de las organizaciones científicas y por un público numeroso.

El Monte Mussolini

Chamonix.—Ha causado cierta estupefacción la noticia procedente de Italia de que con motivo de cumplir el señor Mussolini sus 44 años, los fascistas habían decidido dar el nombre de Mussolini al Mont Blanc.

La ceremonia de rebautizar el Mont Blanc tendrá efecto el día 12 del corriente. Por consiguiente, desde el día 12 el Mont Blanc será conocido por los italianos por Monte Mussolini.

TOROS Y TOREROS

La corrida del domingo

A don José Soriano afectuosamente.

El próximo domingo día 7 habrá una corrida de toros en Alicante, en la que Juan Belmonte, Victoriano Roger Valencia II y Nicanor Villalta se las entienda rán con seis magníficos toros de don José García, antes Aleas de la nueva cruz con casta de Vistahermosa. ¡Bonito cartel! Diría el reporter encargado de hacer una propaganda. Pero nosotros no. Nosotros no movemos la pluma a impulsos de afectos personales, sino por convencimiento propio. El cartel de la corrida de toros del próximo domingo es una cosa soberbia.

No hay una sola persona en todo Alicante que haya visto el ganado y le pueda sacar una falta a cualquiera de los toros. De Belmonte ¿que vamos a decir? Nada. Nos concretaremos a lo que dijo aquel «Imitar a Belmonte, cuesta la vida».

Del señor Villalta también está todo dicho; honradez y vergüenza.

Falta hablar del caso Valencia II. ¿Quién dijo que «nunca segundas partes fueron buenas»? El caso del menor de la dinastía «Valencia» ha desmentido para siempre al que tal cosa asegurara.

Desde el inteligente y valiente banderillero del Espartaco, pasando por Pepe, el primogénito hasta Victoriano, todos han sido toreros, toreros de sello, toreros buenos. Pero el caso Victoriano es cosa aparte.

En la época de José Roger no se toraba como ahora y por esta razón cuesta más en estos tiempos escalear un puesto, y sin embargo de esto, ahí está Valencia II valiente como un jabato dejando que un día y otro día los toros lo hiciesen y lo que es peor, que hayan desgarrado sus carnes dejando correr la sangre del Chato; sangre de valiente, de torero macho, de hombre pundonoroso.

Valencia II torero de los pies a la cabeza, torero estilista de la media verónica y el pase natural no es torero hecho a base

de valor, pues sobre tener este factor en su haber, ha triunfado ante los públicos de España y América por estar en el secreto de la profesión y claror el saber y la valentía han hecho el completo.

El domingo hay toros. Hay toros equivale a decir que le han tocado la fibra a toda España que gusta de esta fiesta valiente y bella, en la que el sol parece que envía sus mejoras efluvios de oro candente. Hay luz, color, risas, optimismo, caras como rosas y rosas como caras, manzanilla como el sol y sol como manzanilla, hay fiesta ¡fiesta española! bella y brava en la que unos hombres cara a cara y a pleno sol honradamente se juegan la vida!

Torea Belmonte, torea Villalta y torea el Chato Valencia, el gato más bravo que ha dado Madrid desde los chisperos del dos de Mayo acá.

JUANITO.

El tabaco sin nicotina

Los perniciosos efectos del tabaco deben casi exclusivamente a la nicotina. Para atenuar el mal y satisfacer a los fumadores, se expenden, hace algunos años, en el extranjero, cigarrillos y cigarrillos desnicotizados.

Por regla general el tabaco desnicotizado es sólo tabaco lavado con agua y desecado lentamente. Esta operación hace perder al tabaco sus condiciones tóxicas; si bien con ellas pierde parte de su aroma, cosa que no satisface al fumador, como también los diversos preparados que se venden en las farmacias para mezclar en la picadura.

En vista de estos inconvenientes, se ha pensado en no desnicotizar la hoja: el tónico y el gallico; los cuales transforman la nicotina en tonato y galato de nicotina, bajo la forma de polvo blanco indisoluble en el agua.

Para evitar el peligro de los vapores tóxicos del humo, basta emplear boquillas de los que tienen depósito de algodón o bien cigarrillos emboquillados con boleta de la misma materia.

El algodón que se emplea estará impregnado por maceración y luego por desecación en una disolución de tónico o una sustancia tanófera. Al pasar el humo filtrándose por el algodón, deja en él la nicotina, transformado en tanino, de nicotina sólido, y el humo llega a la boca libre de tóxicos.

El Código internacional de señales marítimas

Londres.—Ha sido modificada la señal de naufragio en los buques por la radiotelegrafía.

Hasta ahora venía siendo con las letras S. O. S. En adelante será como hasta ahora, pero seguida de tres rayas de larga duración.

Esta modificación se debe al invento de un aparato que automáticamente puede recibir las tres rayas largas, dando al mismo tiempo señal de alarma para poner en guardia al operador.

Este invento ha sido adoptado por Board of Trade en cuarta clase de navios.

Crónica social

Hemos tenido el gusto de saludar a don Rafael Pastor, secretario del Ayuntamiento de Bañeres.

—Estuvo ayer en Alicante el Recaudador de Hacienda de la Zona de Elche don Antonio Antón.

—Con objeto de pasar unos días con su familia, se encuentra en Alicante nuestro distinguido amigo don Francisco A. Orengo, Delegado de Hacienda en Lérida.

—Marchó a los Baños de Busot con su esposa doña Teresa Argues, nuestro buen amigo don Vicente Ramón Alcaraz.

—Con su bella esposa ha marchado a «Pont Roça», nuestro querido amigo don Casimiro de la Viña.

—Acompañado de nuestro querido amigo el doctor Candela Ardís, recibimos la visita del reputado oculista extremeño don Delfín Cáceres Giménez, que pasará entre nosotros una larga temporada.

Gota de Leche

Con destino a la Tómbola de la Verbena que a beneficio de dicha institución se celebrará dentro del mes actual en los jardines de Ramiro, ha recibido la Alcaldía los siguientes regalos:

Don Juan Aznar Rodríguez, una lámpara eléctrica portátil.

Don Manuel López González, una figura artística con reloj.

Don Julio Parreño Ibarra, un filtro para agua, de obra mayólica.

Señor Administrador de Aduanas, un juego de porcelana fina para café.

Don Francisco Vila Cantó, una lámpara eléctrica portátil.

Don Jorge Mora Jordá, un jarrón de obra mayólica.

Círculo de la Unión Mercantil, una lámpara de luz eléctrica.

Señores López y Rico, un juguete-tobogán.

Don Javier de Gaztambide, un juego de hueraver de plata.

Don Julio Antón Tari, un violero y dos jarros de obra mayólica.

Señor Comandante de Marina, un cestillo de cristal y plata.

Asociación de la Prensa, un centro de cristal y plata.

Don José Poveda Martínez, una muñeca mono.

Tranvías y Electricidad, veinticinco pesetas.

Don Luis Masanet, dos sombrillas japonesas.

Don Juan Bautista Gaubert, un cesto de cristal y plata.

Don Mariano Marin Buitrago, un juego de porcelana y metal para helado.

Señor Cura Párroco de Santa María, una escribanía de plata.

Excelentísimo señor General de Carabineros, Ion Cesar Sotés, veinticinco pesetas.

Sociedad La Wagneriana, un juego de plata y porcelana para desayuno.

Solicitudes para una plaza de secretario

En Aimendralejo se había anunciado a concurso la provisión de la Secretaría del Ayuntamiento.

Al concurso se han presentado 170 solicitudes.

Figuran entre los solicitantes muchos que poseen título académico y bastantes distinguidos funcionarios del Estado.

Se suspenden las carreras de bicicletas

Valencia 3 (7 t).—Esta tarde antes de empezar la anunciada carrera de bicicletas, se hallaba el motorista Pascual Hernández Verdager, de 29 años, natural de Paterna, entrenándose.

Inopinadamente la motocicleta ha despedido de una fuerte trepidación a quien la montaba, yendo a parar contra un caballo de la Guardia municipal montada.

Después la motocicleta ha alcanzado a Carlos Gómez, Menchón, de 51 años, guardia número 379, y habitante en la calle 2 de abril, letras M C, produciéndose fractura completa y complicada del tercio inferior de la pierna izquierda, con desviación de fragmento hacia el exterior.

El mencionado guardia ha sido curado en la posta sanitaria de la Feria por el doctor Cervera y dos médicos particulares más.

Después de curado ha sido trasladado al Hospital.

En cuanto al motorista Hernández, autor involuntario del accidente, ha sido curado en la casa de Socorro de la Glorieta, de una herida de tres centímetros de extensión en la pierna izquierda y además presentaba varias escoriaciones en distintas partes del cuerpo.

Por este motivo se ha suspendido la anunciada carrera de bicicletas.

Este número ha sido sometido a censura

La Patrona de Alicante

Insistimos

Digimos ayer que conviene aplazar las fiestas de la Virgen, por el veraneo del señor Obispo que también tiene gusto de presenciarse y de presidir la solemne procesión en honor de nuestra Patrona. Nuestro prelado, a pesar de sus deseos, no puede prescindir de su veraneo en las playas de San Sebastián, pues es ya una vieja costumbre en él, y él seguramente también desea que ambos cabildos y la congregación de la Virgen, acuerden trasladar la fiesta de la Virgen a otra fecha, en que haya terminado el veraneo. Lo mismo deben hacer en Elche y Orihuela, poblaciones que celebran sus más grandes solemnidades religiosas, precisamente cuando el prelado está lejos de nosotros, librándose del calor, que aquí es asfixiante. Ya que el señor obispo no puede hacer un sacrificio en honor de las venerandas imágenes de la Virgen, objetos de fervorosa devoción de sus diocesanos, hagamos el sacrificio nosotros, para que figure al frente de las manifestaciones de la fe, la gallarda, simpática y atrayente figura del doctor Irastorza.

Sabemos que en Alicante, Orihuela y Elche, se presentarán instancias a las autoridades competentes pidiendo nuestros deseos, que se supriman las fiestas religiosas y civiles durante el verano, para que sea fácil al prelado presenciarlas y presidirlas, como es también su deseo, pues nadie puede poner en duda su amor a la diócesis que rige y a la Virgen Santísima.

La Alborada

Anoche tuvo lugar en la Avenida de Méndez Núñez, la clásica Alborada, que se hallaba abarrotada de público, presentando un aspecto fantástico.

La Banda Municipal, dirigida por el señor Torregosa, ejecutó un programa selecto.

Se cantó la Salve, tomando parte el Orfeón y la Banda.

Se cantó también el «Himno Regional», no hallándose a la altura de las circunstancias el señor que cantó el «solo» de entrada.

A las doce, sonaron las notas vibrantes de la Marcha Real, y se echaron a vuelo las campanas, mientras rasgó el espacio una preciosa palmera de cohetes y se iniciaba el disparo de una traca.

En el centro de la Avenida, se levantó como en el pasado año, un templete.

La fiesta resultó lucidísima.

Programa para mañana

A las cuatro y media de la mañana se descubrirá la imagen de la Santísima Virgen del Remedio, celebrándose desde las cinco y media misas rezadas cada media hora hasta las doce y cuarto.

A las nueve, misa solemne, en la que oficiará el señor Abad de la Colegiata, doctor don Modesto Nájera y L. de Tejada, ocupando la Cátedra Sagrada el muy ilustre señor doctor don Manuel Lorenzo Penalva, canónigo de la misma.

La «Schola Cantorum» de la Colegiata, que tan acertadamente dirige don Rafael Sempere, interpretará la misa «San Agustín» a tres voces y coro, del maestro J. Sancho Marraco.

Al Ofertorio la precitada «Schola» cantará el «Ave María» a solo y coro, de don Rafael Sempere.

Terminada la misa, se dará la Bendición Papal concedida por S. S. el papa Benedicto XV, a esta Cofradía.

Por la tarde, a las seis, saldrá de la I. I. de San Nicolás la grandiosa procesión con que el excelentísimo Ayuntamiento de esta ciudad solemniza la fiesta de Nuestra Excelsa Patrona, conducida en sus magníficas andas de caoba con adornos de plata del más puro estilo Renacimiento, adquiridas por iniciativa de nuestra Real Cofradía con las limosnas y donativos del pueblo alicantino.

Pérdida

Habiéndose extraviado en la noche de ayer, en la Avenida de Méndez Núñez, durante la celebración de la «Alborada», una pulsera de oro, se ruega a la persona que la haya encontrado, la entregue en la Jefatura de la Guardia Urbana, donde se le gratificará.

GACETILLAS A los enfermos de los ojos

En el negociado de servicios militares de este excelentísimo Ayuntamiento, se interesa la presentación los vecinos de esta ciudad Manuel Armenteros Giménez, Juan Morales Viñolo, Enrique Pascual Santamaría, Miguel Martínez Taral, Esteban Cardona Méndez, Juan Agulló, Tomás Morales Martínez, José Asensi Torres, Luis Orts Simó, Alfredo Bernabeu Morant, José Caró Gosalbez, Francisco Company Esquerdo y Enrique Abad Sogorb, para hacerles entrega de documentos militares que les interesan.

Crucero portugués en Cartagena

Cartagena.—Ha llegado a este puerto procedente de Tolón el crucero de guerra portugués «Vasco de Gama», escuela de guardias marinas.

A bordo vienen 18 jefes y oficiales y 23 guardias marinas, los cuales visitarán durante su permanencia en esta, los astilleros y arsenales civil y militar, el Aeródromo de Los Alcázares y otros centros y establecimientos industriales.

En honor de los marinos portugueses se preparan varias fiestas, entre ellas, una espléndida verbena que dará el Real Club de Regatas en el espigón del muelle.

Y que tendrá lugar esta noche.

El «Vasco de Gama» permanecerá aquí hasta el sábado.

A los mozos ingresados en caja

Se advierte a todos los mozos del actual reemplazo, que hayan sido declarados soldados útiles para todo servicio, para servicios auxiliares y con derecho a prórroga de 1.ª clase, así como también a los de los reemplazos anteriores, que en el presente año se les haya declarado soldados, se presenten a retirar su correspondiente cartilla militar en el Negociado de Quintas de este excelentísimo Ayuntamiento en donde les serán entregadas todos los días laborables de nueve de la mañana hasta las dos de la tarde.

Catástrofe ferroviaria en Bilbao.- En Orihuela cae a un pozo una religiosa.- El Consejo de ministros de anoche.- La Exposición Ibero-Americana.- Las corridas de toros de ayer.- Grave accidente de aviación

Una religiosa cae a un pozo

Orihuela.- La superiora de las religiosas dominicas del convento de Santa Lucía, en noches pasadas, cayó a un pozo negro que tiene varios metros de profundidad. A los gritos de la anciana religiosa, acudieron sus compañeras que se hallaban durmiendo, logrando sacarla tras imprevistos trabajos. Los médicos señores Clavarrana y Tomás, que acudieron solícitamente al monasterio, asistieron a la desgraciada religiosa, apreciándole síntomas de asfixia y la fractura de un brazo.

Entran en Bilbao siete vagones a una velocidad de 120 kilómetros

Chocan contra el edificio de la Caja de Ahorros, después de perforar un muro de la estación

Bilbao.- En la madrugada última ocurrió un accidente ferroviario, que por verdadero milagro no ha tenido caracteres de catástrofe. A las cuatro, con 35 minutos de retraso, salió de esta estación con dirección a Miranda de Ebro el tren de mercancías número 1.084. Al llegar a la estación de Dos Caminos, el jefe de servicio nocturno dispuso se efectuasen maniobras para incorporar siete vagones al convoy. Cuando se realizaban las maniobras, los siete vagones emprendieron carrera via abajo, vertiginosamente. Estos vagones eran tres cargados de benzol, dos vacíos y dos plataformas con carga distinta. La marcha de estos vagones se calcula que llegaría a unos 120 kilómetros. Al llegar a la estación de Bilbao rompieron los topes y chocaron contra el malecón, que rompieron, perforando un muro y cayendo a la calle con gran estrépito, donde quedaron destrozados en informe montón. Afortunadamente, a dicha hora no transitaba público por aquel lugar.

El benzol formó una verdadera ría, que llegaba hasta la plaza.

Inmediatamente acudieron fuerzas de la guardia civil y de seguridad, que formaron un cordón para impedir el acceso del público.

Una brigada de obreros comenzó sin pérdida de tiempo los trabajos conducentes para dejar la calle expedita.

La caída de los vagones causó desperfectos en la Caja de Ahorros Vizcaína.

Esta mañana han salido para Dos Caminos el juez de instrucción y el interventor del Estado de la División de Ferrocarriles.

El jefe de Dos Caminos asegura que al darse cuenta del hecho telefoneó a Bilbao insistentemente, sin obtener respuesta.

El jefe de noche de la estación de Bilbao dice que no oyó ninguna llamada, a pesar de que no se movió de su despacho.

La Exposición Ibero-Americana

Madrid.- Se han reunido en el ministerio de Estado, bajo la presidencia del marqués de Estella, los representantes de la Argentina, Brasil, Cuba, Chile, Dominicana, Méjico, Perú y Venezuela. El presidente manifestó que el propósito del Gobierno era abrir la Exposición el 12 de octubre de 1928, y a este fin, les indicaba la conveniencia de que las instalaciones estuviesen terminadas para esa fecha.

Como en la convocatoria se especificaba el objeto de la reunión, los embajadores tuvieron tiempo de telegrafiar a sus respectivos Gobiernos, llevando a la reunión soluciones concretas.

Todos los países acudirán a la Exposición con pabellones permanentes o provisionales o utilizando los stands de la Exposición.

Las naciones que instalarán pabellones permanentes, serán Argentina, Chile, Méjico, Perú y los Estados Unidos.

El resto instalará pabellones provisionales.

A las seis de la tarde se reunirá con el ministro el secretario de la embajada de los Estados Unidos, para hablar de la instalación, que promete resultar un verdadero acontecimiento.

Ente medades nerviosas
Dr. Pedro Ivorra
Consulta de 11 a 1.
Baileón, 9, ALICANTE

Buque náufrago

Buenos Aires.- Según noticias de Belén no confirmadas, 80 personas abandonaron un buque cuyo nombre todavía se ignora. El sábado por la mañana envió señales pidiendo auxilio que interceptó la estación radiotelegráfica de Amaralito. El buque no pudo dar su situación antes de que se rompiese la comunicación.

Varios buques que están en alta mar, han recibido las mismas señales, pero no han logrado dar con el buque náufrago.

Créese que puede ser el buque británico «San Fraterno», depósito de petróleo que se está hundiendo lentamente en el estrecho de Magallanes.

Acerca del atraco de la calle de Murcia

Madrid.- Van conociéndose detalles del suceso en una carbonería de la calle de Murcia.

Los autores fueron tres. Mientras el carbonero luchaba con el individuo que le había agredido, otros dos trataron de libertar al primer agresor. Acudió un guardia y dos soldados y evitaron que los ladrones consumaran sus propósitos.

El juez instructor ha interrogado a los detenidos, que han negado que participaran en el atraco; pero existen pruebas que les acusan, entre ellas habersele encontrado las pesetas robadas.

El carbonero se encuentra en gravísimo estado. Anoche le fueron presentados varios individuos, reconociendo como autor de la agresión a Francisco Martín, que ha ingresado en la cárcel.

En honor de Jaurés

París.- Con motivo del aniversario de la muerte de Jaurés, grupos de militantes socialistas, presididos por los líderes del partido, estuvieron ayer en el cementerio donde reposan los restos del eminente pacifista, depositando ramos de flores sobre su tumba.

Con tal motivo se pronunciaron varios discursos ensalzando la memoria de Jaurés.

Como se sabe, Jaurés, que era la primera figura política de Francia, fué asesinado el 31 de julio de 1914 al estallar la guerra.

El Consejo de Ministros de anoche

Referencia oficial

Madrid.- A las nueve y media de la noche terminó el Consejo. La nota oficiosa facilitada a los periodistas, dice lo siguiente:

Presidencia.- Autorizando la adquisición por medio de subasta del papel necesario para los recibos de contribuciones.

Anunciando un concurso para el arrendamiento de los locales destinados a archivo de la Delegación de Hacienda de Córdoba.

Se aprobaron varias transferencias de crédito.

Aceptando la resolución del Tercer Congreso de Urología, celebrado en Bruselas, de que el cuarto congreso que tendrá lugar en 1930, se celebre en Madrid.

Determinando que el crucero «Blas de Lezo» efectúe una visita a Manila y a un puerto del Japón, aún no determinado y dejando para otro Consejo el estudio de los demás futuros viajes de dicho buque.

Gobernación.- Acordando que España asista al Consejo postal internacional.

Determinando la contratación provisional del transporte de correspondencia en la línea aérea Sevilla a Las Palmas de Gran Canaria.

Gracia y Justicia.- Acordando los beneficios de reducción de condena para diecinueve penados.

Denegando la concesión de un indulto ateniéndose al artículo 29 del Código penal.

Proyecto de ley modificando las secciones primera y tercera del Tribunal Supremo, conforme a lo indicado en el real orden de 31 de mayo a fin de activar la tramitación de los expedientes acumulados en dichas sesiones durante los últimos años.

Proyecto de ley, dictando normas para la organización de la carrera judicial a fin de que los Jueces y Magistrados no tengan que ser trasladados de residencia al ser detenidos.

Fomento.- Resolución del expediente relativo al recurso de alzada interpuesto por la Compañía del ferrocarril de Lorca a Baza y Aguilas, contra la resolución del Tribunal central de trabajo ferroviario en recurso al dictado por el Tribunal provincial de Murcia, contra dicha Compañía, por el que se la con-

denaba a satisfacer a sus obreros cuatro mensualidades.

Se resuelve en la misma forma.

Expediente determinando las condiciones de los pliegos de arriendo del dique seco de Carrera de Santander y autorizando a dicha junta de obras del Puerto para el anuncio del concurso.

Trabajo.- Proyecto de ley relativo al descanso de la mujer obrera.

Otro determinando los auxilios que se concederán a las casas construidas para funcionarios del Estado.

Otro relativo a la Junta nacional del Comercio con Ultramar.

Instrucción Pública.- Autorizando la construcción en la ciudad universitaria de París de un edificio destinado a Colegio de España para residencia de estudiantes españoles.

Otro autorizando, previo expediente, el reingreso de los maestros del segundo escalafón a sus funciones, sometiéndoles antes a un ligero examen en que se comprobará que poseen condiciones para dedicarse a la enseñanza.

Robos a granel

Granada.- Está causando gran alarma la serie de robos que en pocos días se han cometido en la capital.

El último robo fué en la iglesia parroquial de San Ildelfonso, donde al llegar el párroco por la mañana encontró que le habían robado las alhajas y el Niño Jesús a una imagen de la Virgen.

Noticias sobre la reforma universitaria

Madrid.- El ministro de Instrucción pública irá el domingo próximo a Segovia, donde pasará tres o cuatro días.

Durante ellas trabajará el ministro en el proyecto de reforma universitaria.

Es propósito del ministro que esta reforma pueda comenzar a regir en el próximo curso.

La tendencia de la reforma está encaminada principalmente a dar amplitud a los trabajos de investigación científica y un carácter sumamente práctico a los estudios.

Los alumnos universitarios no harán prueba final de curso.

No está aún determinado si los exámenes serán para asignaturas o por grupos.

Se restablecerá la reválida para la obtención del título.

Respecto a la enseñanza elemental, se hará que la cursen todos los ciudadanos.

Se pondrá el mayor celo para combatir el analfabetismo.

Hoy hay ya en España 84.000 maestros oficiales y unos 14.000 que regentan escuelas privadas.

También se modificará la construcción de edificios escolares y no tardará en publicarse una disposición que modifique la ley de construcción de esta clase edificios.

Se tiende también en la reforma a que el profesorado esté debidamente remunerado.

La opinión de Lloyd George sobre las construcciones navales

Londres.- En un discurso pronunciado ayer por Lloyd George, ha declarado la lucha abierta en lo concerniente a la construcción de cruceros y armamentos navales entre los Estados Unidos e Inglaterra, sería la peor catástrofe que pudiera imaginarse.

Añade que su opinión sobre construcciones navales de los Estados Unidos, lejos de motivar suspicacias por parte de Inglaterra, debería inspirar confianza para una previsión en caso de ser injustamente atacada.

Trágico accidente de aviación en Barcelona

Barcelona. 3 (5 t.).- Esta mañana, a las 10'15, se elevó del puerto de Barcelona un hidroavión perteneciente a la dotación del «Dédalo», tripulado por el alférez de navío Tiermo Piera y el cabo mecánico de la aeronáutica naval Pedro Fernández, y cuando volaba a unos cuatrocientos metros de altura cayó al mar, pereciendo ahogados sus dos tripulantes.

El torpedero número 17 de la dotación de aquella base, salió en su auxilio, pero sus esfuerzos fueron inútiles. El cadáver del desgraciado Oficial fué hallado, atado por la correa protectora del asiento de mando.

A pesar de las pesquisas realizadas, no ha sido encontrado el

cadáver del mecánico que le acompañaba.

El cadáver del desgraciado alférez señor Piera fué instalado en una capilla ardiente, improvisada a bordo del buque portaaviones «Dédalo», dándole guardia sus compañeros, que se muestran apenadísimos.

La noticia de la muerte del aviador señor Piera circuló rápidamente por Barcelona, donde el finado era conocidísimo y contaba con muchas y merecidas simpatías, por lo que su trágico fin ha sido muy sentido.

Se recuerda que el desdichado piloto había salvado la vida a su compañero el Teniente Carranza cuando juntos realizaron el viaje desde Barcelona a Sevilla para recibir al Comandante Franco, que regresaba de su triunfal vuelta a Buenos Aires.

En Huelva sufrió un desgraciado accidente, con motivo del cual quedó su rostro completamente desfigurado por unas terribles quemaduras.

El entierro del desdichado piloto ha de constituir una importante manifestación.

La fiesta Nacional

En Huelva

Huelva.- Las reses de Conrado, mausas. Actuaron Belmonte, Belmontito y Rayito.

La lidia resultó sosea. B. Imontito y Rayito se lucieron.

En Barcelona

Barcelona.- Con numeroso público se verificó ayer la anunciada corrida.

Villalta, Niño de la Palma y Cagancho tuvieron una buena tarde.

No obstante en su segundo, Villalta estuvo desgraciado, por las condiciones pésimas del toro.

El quinto toro fué foguero.

El sexto toro fué retirado por manso, sustituyéndole uno de López Plata, también mansueto.

El público protestó ruidosamente contra la presidencia.

Un barco a la deriva

Ferrol.- Unos marinos que regresaban de realizar faenas de pesca comunicaron al comandante Marina que a la altura de las Islas Iscazas vieron una embarcación que navegaba a la deriva, suponiendo que sus tripulantes habrán perecido ahogados.

LA GRAN CARAVANA

CITROËN

REPRESENTA POR TODOS
SUS MODELOS

Llegará a esta capital
el Domingo próximo
recorriendo las vías
más principales

PARA INFORMES: dirigirse a MATAIX & Autolocomoción

Plaza Alfonso XII 2, ALICANTE

Jose Salinas Miralles

Manufactura y exportación
DE
Cañamos Rastrillados y en Rama
CALLOSA DE SEGURA (Alicante)

Charlas de actualidad

Unos momentos con Augusto Martínez Olmedilla

El primer periódico.—Un español que no tiene ideas políticas.—La novela debe ser el espejo de la vida.—Cómo escribía Fernández y González sus novelas.—Lo que se lee en España.—El gabán y la literatura.

Augusto Martínez Olmedilla, es quizá uno de nuestros mejores novelistas. Desde las «Memorias de un afrancesado», hasta «Una mujer de su casa», recientemente publicada, el autor de «El mal menor» nos ofrece en todos sus libros uno de los más comunes aspectos de la vida: el dolor. Es en «El tormento de Sísifo», en «Siempre viva», en «Donde hubo fuego», en «Cualquiera, en fin, de su enorme labor novelesca.

Augusto Martínez Olmedilla está sentado frente a su mesa de trabajo. Al verme se levanta rápidamente, inquiriendo:

—¿Usted me dirá?
Al conocer los deseos que me llevan hasta su retiro, accede complacido. Augusto Martínez Olmedilla siempre habla sonriente. Es un hombre, como el mismo dice, que no cree haya quien tenga el mal gusto de ser enemigo suyo. A nadie critica. Para él la peor novela siempre tiene algo bueno... una idea, una frase feliz, algo con lo que el compañero pueda ser defendido contra los ataques de la crítica.

—¿Le costó mucho trabajo triunfar?
El autor de «Pajarita de las Nieves».

—Hombre, quien es capaz de decir que lo ha logrado? Yo por mi parte aun continuo batallando por ver si algún día puedo hacer algo que hemos dado en llamar triunfo.

—¿Qué tiempo hace que ejerce el periodismo?
—Siempre. A los dieciséis años empecé en «El Globo», que entonces lo dirigía Franco Rodríguez, pasando después a «El Español» periódico que se fundó para defender la política de Gago, a las órdenes de Sánchez Guerra. También he dirigido «Los Contemporáneos», revista literaria en la que colaboraron los mejores escritores de nuestra época.

—¿Tiene usted ideas políticas?
—No. Afortunadamente, no. Siempre he vivido al margen de la política.

—De todos sus libros ¿cuál prefiere?
—El que más me gusta, es decir, el que menos me disgusta, es «Siempre viva».

—Es casi natural. La novela por entregas era lo único que se leía.

—Y que se lee. Actualmente, Miguel Albero, de una novela titulada «El soldado desconocido», ha hecho una tirada de noventa mil ejemplares.

—¿Que tiene usted en preparación?
—Tres novelas. Dos de ellas anecdóticas que se titularán «La octava maravilla» y «Como murió Napoleón». La otra, «Lo que enseña la vida», será de costumbres.

Ante mi nueva pregunta, Martínez Olmedilla vuelve a sonreír. Le diré: Para mí la mujer perfecta, es la que cumpla bien sus deberes como madre y como esposa, y que es la única forma de hacer patria. Este feminismo me parece mucho mejor que el que se estilaba ahora.

—¿Una anécdota?
—Todo lo que me gusta recoger las anécdotas ajenas, las mías no las conservo para nada. No sé que decirle, la verdad. Bueno... le contaré una de cuando yo empezaba a escribir. Como no necesitaba para comer escribir, yo era muy remolón y me impuse, en vista de esto, no comprar me ropa hasta que no ganara con la literatura. Publiqué entonces en «El Cuento Semanal», que dirigía Eduardo Zamacois, una novela, y, con el dinero que diéron me compré un gabán que necesitaba. Conforme?

—Conforme.
FIDEL CABEZA
Madrid, Julio de 1927.

—¿Cómo escribe usted sus novelas?
—No tengo hora fija para ello. Cuando tengo que escribir algo de mucho interés, me estoy escribiendo desde que como hasta eso de las seis de la tarde que salgo un ratito.

—¿Qué opina usted de la novela actual?
—Que como todo lo actual está en crisis, no en decadencia, ya que hoy hay veinte o veinticinco señores que escriben novelas tan bien como antes las escribían dos o tres. Lo que pasa es que la novela debe ser un espejo de la vida, y la crisis, es triba en que no queda nada que reflejar ya.

Sin saber porqué, hablamos de los maestros fallecidos. El autor de «Las perversas» me dice acerca de don Manuel Fernández y González.

—Éra un hombre despreocupado, de una despreocupación pintoresca. Escribía cuatro o cinco novelas a la vez, dictándoselas a los taquígrafos que tenía, entre ellos a Tomás Luceño y Blasco Ibañez, que entonces empezaba a escribir pequeñas historias folletinescas. Fernández y González estuvo, durante ocho años, ganando cincuenta duros diarios.

Y ante un gesto mío de asombro.
—Sí, no le extrañe. Esto que le digo es verdad. El pobre don Manuel es uno de los escritores que más ha ganado.

Vida religiosa

CULTOS

Iglesia de San Nicolás.—Todos los días a las 7, misa en la Capilla de la Comunión. A las 8, misa de Comunión.—A las 9, horas canónicas, y misa conventual.—A las 10, misa rezada en el altar de la inmaculada.—A las 11, misa en el altar Mayor.
Por la tarde:—A las 5, vísperas y completas, y a continuación, Santo Rosario.—Sábados:—A las 8, misa cantada e la Virgen y por la tarde a las seis y media, Sabatina cantada y Salve.—Domingos:—Desde las 6 a las doce y media, misas rezadas cada media hora.

Parroquia de Santa María.—Todos los días a las seis y media, siete y media y ocho y media, misas rezadas.—A toque de oración, Santo Rosario.—Domingos:—La de las 8 y media, cantada con plática Dominical y a las 11 misa rezada.

Parroquia de Nuestra Señora de Gracia, (San Francisco).—Todos los días de 7 y media a 9, misas rezadas.—La de las 8, con exposición.—Domingos:—A las 7, 8 y 11, misas rezadas.—A las 9, misa conventual con sermón.

Parroquia de San Juan Bautista (Benalúa).—A las ocho.—Se pondrá de manifiesto S. D. M.—Todos los días a las 8 y 9, misas rezadas.—Domingos:—A las 6, 8, 9 y 11 misas rezadas.—La de las 9, con explicación del Evangelio.—Por la tarde:—A la puerta del Sol, Sancho Rosario. Los Domingos, a las cinco y media.

Iglesia de María Auxiliadora, (Santísimo).—Todos los días, misas rezadas, a las 6, 7 y 8.
Monjas Capuchinas.—Todos los días a las 8, misa de comunidad.—De 10 a 11, hora Santa, con misas a las 1 y 10 y media.—Los jueves por la tarde las 6, exposición, trisagio y función de las Marías.

Parroquia de Nuestra Señora de la Misericordia.—Todos los días a las 8 misa conventual, durante la cual se rezará el Santo Rosario.—Domingos:—Misas desde las 7, de hora en hora, hasta las 10 y media. En la misa primera, explicación del Evangelio.

Nuestra Señora del Carmen.—Todos los días de las 6 a las 9, misas rezadas cada media hora.—Por la tarde a las 7, hora Santa.—Domingos:—A las 10, misa de Catecismo, para los niños y niñas.—A las once y media, misa.
Monjas Agustinas.—Todos los días a las siete y media y ocho y media misas rezadas.

Dr. Garzarán
Médico especialista en enfermedades de la garganta, nariz y oídos.
BAILEN, 20.—ALICANTE
Consulta de 11 a 1

Una ganga
Se vende por 700 pesetas, un autobús Ford, equipado con cubiertas Michelin, semi-nuevas.
Razón en la administración de este periódico.

Joven de 18 años, muy bien educado se ofrece para comercio u oficina.
Razón en esta imprenta.

Lea Vd. EL DIA
Luis Yáñez Pérez
Agente Comercial Colegiado PINOSO
Desea representar acreditada marca de jabón.

¿SIFILIS?
Tabletas alemanas AOCROMNE
Literatura, Apartado, 227—Sevilla.

Maison Dorée
El mejor café, en la
Maison Dorée
La cerveza siempre fresca de varias marcas,
Maison Dorée
Bocadillos, Desayunos, Salidas de Teatro,
Maison Dorée
Conciertos de 6 a 8—Centro de moda
Calle Mayor y Padilla

Ramón Cazallas Viso
PUERTOLLANO
Agencia de Negocios, acreditadísima en el cobro de créditos en toda España.

Tocador de señoras
Aparato de ondulación permanente, el modelo más perfeccionado de la casa GALLIA con su Ruppert de seguridad. El que hace las ondas más artísticas y duraderas, como mínimo un año (se pueden indicar señoras realizadas con este aparato, que es la mejor garantía). Tintes inofensivos, los que emplean en los más importantes salones de París, 24 colores diferentes garantizando absolutamente su resultado. Especialistas para el corte de pelo y ondulación Marcel.—Dichos trabajos están a cargo de señoras.—RODRIGUEZ, Altamira, 14, 1.
—Esta casa ha creado una sección económica y servicio a domicilio, consulten precios.

PIKEMTINE.—Tinte para el cabello. Belleza, naturalidad, duración mínima seis meses. De venta: Droguerías Perfumerías. Por mayor: Cuarte, 51, Laboratorio Morant, Valencia.

Empleado se ofrece. Título académico. Ex director Academias mercantiles y ex jefe correspondencia francés-español. Innumerables referencias. Prestaciones modestas. Dirigidos esta Redacción.

Se vende por 12.000 pesetas una casa en el centro de la capital.
Razón: Cámara de la Propiedad, Segarra, 8 Alicante.

Farmacias de turno
Remigio Romer, o Altamira, 10.
—Abierta toda la noche.
Salvador Campderá, plaza Rupertino Chapí, 4.

Solo hay una FOSFATINA
La
FOSFATINA FALIERES
(Nombre patentado)
Alimento ideal de los niños. Facilita la dentición y el desarrollo óseo. Conviene por su fácil digestión y virtudes tónicas a los anémicos, débiles y convalescentes.
Exigir siempre la marca de garantía.
FOSFATINA FALIERES
reputada en el mundo entero por las cualidades científicas de su excepcional preparación, y rechazada todas las imitaciones y falsificaciones.
De venta en todas partes

AUTOMOVILES AMILCAR

Piezas de recambio:—Stock completo
Garaje y taller a disposición de nuestros clientes
Garantía de perfecto funcionamiento por largo plazo

Todos los coches AMILCAR se entregan con 5 ruedas RUDGE ó RAF equipadas; 4 amortiguadores HARTFORD; contador kilométrico indicador de velocidad JAEGER; arranque y alumbrado eléctricos; engrase TECALEMIT; herramientas

AMILCAR es el coche de menos consumo de combustible, lubricantes, cámaras y cubiertas, siendo por lo tanto el coche ideal para todos usos y muy especialmente para negocios.

AMILCAR es el coche de más sencillo manejo y entretenimiento, debido a su esmerada fabricación, en la que aparte una escrupulosidad especial, se emplean los materiales de más alta calidad.

AMILCAR es el coche que por su diversidad de tipos y modelos, cubre perfectamente las necesidades de cada uno de sus clientes
Grandes facilidades en el pago
Catálogo ilustrado a quien lo solicite

PARA PRECIOS, CARACTERISTICAS EN GENERAL Y CUANTOS DETALLES DESEAN ADQUIRIR O LE PUEDAN INTERESAR SOBRE EL COCHE AMILCAR DIRIJASE A

Francisco A. Soler
Velázquez, 8 :- ALICANTE

ELIXIR ESTOMACAL
DE SAIZ DE CARLOS
(STOMALIX)
Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo porque quita el dolor de estómago, las acedías, la dispepsia, los vómitos, las diarreas en niños y adultos que, a veces, alternan con estreñimiento, la dilatación y úlcera del estómago, siendo utilísimo su uso para todas las molestias del estómago.
ESTÓMAGO é INTESTINOS
35 AÑOS DE ÉXITO 5 PESETAS BOTE

Las personas elegantes
Compan MUEBLES en el Almacén de
MANUEL BERNAD
Avenida de Méndez Nuñez, 19
y se hospedan en el acreditado
Hotel Samper

PIEZAS DE RECAMBIO LEGITIMAS
CHEVROLET
Consultad precios y descuentos
MANUEL MARCO
CANALEJAS, 7
TELEFONO 292

